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校园里的个人画展

继光初级中学
上演校园“达人秀”

经过三轮海选，日前“继光达人

秀”总决赛在继光初级中学隆重举

行。进入最后决赛的6名选手，纷纷拿

出自己的看家本领，在学校里大展才

艺。有溜溜球展示，在动感的节奏下，溜

溜球像有了生命般，跳跃着；有民乐

演奏，古筝悠扬美妙的声音在空中回

荡；跨班组合演出的“继光STYLE”博
得满堂喝彩。“达人秀”舞台上，每个人

都散发出耀眼的光芒。

七宝三中 书香满园

近日，七宝三中举行了“书香

伴我同进步”第二届校园读书节闭

幕式暨学生才艺大比拼活动。本

届读书节为期两个月，学校开展了

丰富的活动，在阅读竞赛、写字比

赛、书签设计、英语小报制作等活

动中，同学们都在积极参与的过程

中挖掘着自己的潜力，体验着快乐

成长。

西南位育中学 “名医进校园”

近日，由民进市委联合徐汇区卫生

局、徐汇区教育局共同举办的“医教结

合——名医进校园”系列讲座的第三

讲“病毒的害与利”在西南位育中学开

讲。中国工程院院士、复旦大学上海医

学院教授闻玉梅深入浅出地给师生们

介绍了病毒的害与利。闻院士还由人

们战胜病毒引申出“人的一生最重要的

是辩证地对待生活，慎重选择人生道

路”的为人道理。

复旦中学 走近古典芭蕾

日前，复旦中学举行了相辉文

化讲谈第41讲。学校音乐老师刘燕

为师生们带来了“飘逸舒展的古典

芭蕾”主题讲座。讲座中刘老师介绍

了古典芭蕾的产生与发展、艺术特

征与文化内涵，并通过观看《天鹅

湖》、《睡美人》、《胡桃夹子》等经典

芭蕾舞剧的片段，使师生们更直观地

了解古典芭蕾的动作特点与技巧，给

师生们带来了美的享受。

   本报讯 新年伊始，金山初级中

学的师生们来到山阳敬老院，为老

人们送上了一台别开生面、生动活

泼的慰问演出。

伴随着优美的音乐，同学们

载歌载舞，为爷爷奶奶送上了《印

度舞》、《明天会更好》、《开心往

前飞》、《相亲相爱的一家人》等

精彩歌舞；器乐演奏《茉莉花》和

《赛马》更是让爷爷奶奶们连声叫

好；同学们的诗朗诵《我爱你祖国》

高亢激昂，引起爷爷奶奶们对年轻

时代的回忆。整个演出过程中，老

人们脸上始终挂着灿烂、欣慰的笑

容。不少老人拉着同学们的手依依

不舍地说：“今天你们来，我们真高

兴，感觉真的过年了，希望以后你们

常来。”

通过这次送温暖活动，金山初

级中学的同学们学会了用心“爱”身

边的每一个人，学会了将“爱”的

语言及行为表达

传递给他人，敬

老、爱老、助老的

传统美德在每位

同学心里生根发

芽。

本报讯 记者 王钰倩

特警是警察队伍中的精

英，我们通常只有在电影电视上

看到他们矫健的身影。特警对

我们普通人来说，的确有些神

秘。而近日，上海外国语大学附

属大境中学的同学却有机会与

特警战士零距离接触。

当天下午，高一的同学们

走进了体育馆，便看到穿着黑

色服装、头戴黑色头罩的特警

们，同学们立刻激动起来，议论

纷纷。同学们纷纷围坐在特警身

旁，仔细观看特警们带来的精彩

表演。整齐划一的动作、严谨坚

毅的表情、“真刀真枪”的双人格

斗，无不展示着特警的风采与智

慧。

接着，特警们还向同学们

展示了各种先进的装备。男生们

都跃跃欲试，小心翼翼地拿起

了手枪、盾牌，还像模像样地穿

起了防弹衣，摆了几个英勇的造

型。通过这次零距离接触，同学

们都明白，要想成为一名真正的

特警，要经历最严苛的训练；同

学们要成才，也要不畏艰险，刻

苦奋斗。

300份问卷反映现状

“现在同学中使用微博的情

况很普遍，但不少家长反对，甚至

把我们的手机也没收了。你怎么看

呢？”周一晚上，记者接到了市二

初级中学刘晚情同学的电话。习惯

了采访人，被采访还是头一遭。刘

晚情告诉记者，她和闵行三中的邱

京莉、付雪力同学正在做一个关于

“中学生使用微博现状”的调查研

究。

“你好，我是高二（3）班的邱

京莉，能耽误你几分钟帮我们填份

调查问卷吗？”中午时分，闵行三中

的校园里、走廊里、教室里，都能看

到邱京莉忙碌穿梭的身影。小邱告

诉记者，她们准备了300份问卷，分

别在闵行三中高二、市二初级中学

初二和中国中学高一年级里展开

调查。记者发现，这套问卷分A、B
卷，请使用微博和不使用微博的同

学分别回答。除了调查问卷，她们

还采访了家长、老师、律师等，为中

学生使用微博支招。

近80%同学利弊认识不清

三位同学的调查显示，中学生

中使用微博的比例已经超过50%。在

回答“平均每天上几次微博”时，有

75%的同学回答“想到就上”；在“你

最关心的微博资讯”栏里，“娱乐、星

座”成了同学们的首选，“时政新闻

与社会热点”紧随其后，而“学习资

讯”的关注度并不高。

“这次调查基本能全面反映

中学生使用微博的现状。”闵行三

中的刘辉老师是调查小组的指导

教师，“令我们担忧的是，现在大

多数孩子仅仅把微博当作娱乐工

具，有近80%的同学对其利弊认识

不清。”

而令三位同学意想不到的

是，多位老师对学生使用微博表示

理解，有的甚至鼓励不玩微博的

同学也尝试“刷一刷”。“对新生事

物，一味拒绝的态度不利同学的健

康成长，利用微博丰富生活、增长

知识、分享心情都是好事。”刘老师

道。

理解、宽容倡导文明使用

“现在微博上有不少负面资

讯，一些同学也喜欢通过微博宣泄

对学校的意见和不满，这么做合适

吗？”调查问卷中的这一问题引起了

同学、师长的广泛关注。上海金仕维

律师事务所的张继民律师给出了自

己的建议：微博的传播速度和影响

力是无法估量的，所以同学们还是要

慎言，不能不明真相地跟风，我国相

关的法律法规也在不断完善中，使用

微博的底线是守法。而松江二中微

博管理员陈杰老师则有丰富的处理

微博“吐槽”的经验。“网络上穿了‘马

甲’后容易导致语言暴力，所以一定

要冷静客观处理。理解、宽容是最重

要的，不回避、不激化，及时回应各种

问题。官方微博也是很好的沟通平

台。”陈老师道。

“‘堵不如疏’是师生们达

成的共识。我们还准备草拟一份

《中学生文明规范使用微博的倡

议书》，让更多同学认清微博的利

弊。”刘晚情道。

“围脖”娱乐化 利弊认识不清

三女生为中学生微博现状“把脉”
一刷讯息尽在掌握，寥寥数字吐槽生活，互粉、评论、转发成为时髦的沟通方式。但微博上

时现虚假信息、错误导向，令师长担忧。目前中学生使用微博的现状究竟如何？中学生玩微博是

利大于弊还是弊大于利？近日，沪上三位女生通过问卷调查、采访专家等方式，完成了《中学生规

范使用微博的探究》调研报告。

记者 王钰倩

老少同乐暖意浓

大境学子与特警战士“零距离”


